



SOCIEDAD EDITORA " AMAUTA "

CAPITAL: Lp. 750,0.00 — WASHINGTON IZQUIERDA 544.970

Apartado de Correo No. 2107

Dirección Telegráfica: AMAUTA

Clave en uso: A. B. C. 5a. edición

Director: JOSE CARLOS MARIATEGUI

Gerente: RICARDO MARTINEZ
DE LA TORRE

" AMAUTA "

Revista Mensual de Cultura

Fundada en Setiembre de 1926

" LABOR "

Periódico de información é ideas

EDICIONES " AMAUTA "

Autores nacionales y extranjeros

OFICINA DEL LIBRO

Agencia General de Librería

Representantes de periódicos y
revistas extranjeras

Lima, 10 de Junio de 1929

Muy estimado amigo y compañero:

Contesto solo hoy su carta ultima, porque habia querido hacerlo con el envio de los originales de mi "Defensa del Marxismo". Pero no he podido concluir aun, por excesivas ocupaciones, la revision de los originales, y no quiero que esto retarde más mi respuesta. El trabajo está terminado, el texto de la obra completa, pero me faltan todavia algunas notas y la revision de los ultimas cuartillas. Los ensayos de "El Alma Matinal", irán enseguida. Tengo que ocuparme al mismo tiempo de estos dos libros y

de uno, sobre politica peruana, que debo entregar a "Historia Nueva" de Madrid. (A propósito de "Historia Nueva". Si no tiene Ud. relaciones con César Falcón, su animador y organizador, me alegrara mucho contribuir a que Ud. y él se conozcan mejor. Falcón es un gran espíritu. Escríbale a Londres, que él también le escribirá a invitación mia)

Le debo, ante todo, la expresion de mi reconocimiento por su artículo de "La Vida Literaria". Se reconoce, en todas sus partes, al autor. Como siempre, es Ud. muy generoso conmigo. -"La Vida Literaria" está mejor en su nuevo formato y presentación. En el próximo número de "Amauta" sale una nota sobre su periódico, que hace Ud. bien en mantener, contra la indiferencia de los editores. Lo encuentro necesario, más aun irremplazable. Buenos Aires es una ciudad de suficiente categoria para alimentar a una gaceta literaria hispanoamericana que afirme suficientemente nuestro propio meridiano. México y Buenos Aires son los dos grandes centros de Latino-America. Pero México está demasiado lejos de Sud-América y no está todavia en aptitud de sentir, en estas cosas, una nacionalismo continental. Buenos Aires, materialmente, tiene mucha más capacidad para la empresa. Me asombro de que aún no haya podido surgir ahí una gran casa de ediciones, poderosa al menos tanto como cualquier gran editorial española.

Dedicaré en breve un artículo a los magnificos ensayos de Henriquez Ureña, a quien como crítico clasifico, por su gusto, su cultura, su criterio, entre los mejores, entre los unicos. Necesito antes releer su libro. -Le enviare también la colaboracion que me pide sobre el topico del hispanoamericanismo. -Antes irá un artículo literario que quizá alcance este mismo correo.

Envíe mi libro a Henriquez Ureña. Le ruego preguntarle si lo ha recibido. Desconfio del correo peruano, a cuyo celo policial debo todos los días pérdidas de libros y correspondencia.

Me acosa aquí, en general, la represalia siempre cobarde de toda la gente a que combato o que, simplemente, desprecio por

"AMAUTA" SOCIEDAD EDITORA

su estupidez, su mediocridad, su arrivismo. Por eso, se apodera de mi con frecuencia el deseo urgente de respirar la atmósfera de un país más libre. Si no me apresuró a satisfacerlo es, más que por mi invalidez física, de la que todavía no me he curado en lo posible, por no dar la impresión de que abandono, cansado y vencido, mi lucha. -Mi libro no ha merecido ~~ninguna~~ sino una nota de Sanchez, en la prensa de Lima. Tengo noticia de un estudio de Jorge Basadre, que se publicara en "La Nueva Revista Peruana", próxima a aparecer, fundada por el ex-comité director de "Mercurio Peruano" (Ulloa, Ureta, Iberico) y de una crítica de Belaunde que saldrá en "Mercurio". Mas bien, en los diarios de provincias se ha dado paso a cariñosos comentarios. No hace falta decir que se prodiga atención y elogio a la obra de cualquier imbecil. -A esta pequeña conspiración de la mediocridad y del miedo, yo no le haría ningún caso. Pero la tomo en cuenta porque, en el fondo, forma parte de una táctica ofensiva para bloquearme en mi trabajo, para sitiarme económicamente, para asfixiarme en silencio.

Si le es posible, haga que me envíen como canje "La Vanguardia". Yo les he enviado "Amauta" y mi libro. Que la dirijan a Sandro Mariátegui Chiappe -Washington izquierda 544-970 para que se la roben menos en el correo.

Con la promesa de escribirle de nuevo, con mis originales, lo abrazo con mis mas cordiales sentimientos de amistad y devoción

Jose Carlos
Mariategui